

leur examen. Mon Ministère est disposé à financer, pour l'essentiel, cette initiative, mais nous espérons que le monde des affaires, les universités, les institutions professionnelles et les associations bénévoles saisiront l'occasion qui leur est offerte de collaborer à cette entreprise.

Il n'est pas nécessaire que ces initiatives se confinent au Canada. Nous sommes disposés à oeuvrer avec les pays industrialisés et en développement pour créer un climat plus propice au genre d'action internationale qui sera nécessaire si nous voulons supprimer la pauvreté dans le monde et offrir une vie meilleure à chaque être humain.

Nous redoublerons également d'efforts pour veiller à ce que les importants problèmes concernant les relations Nord-Sud reçoivent une plus grande attention et soient examinés d'urgence à l'échelle internationale. Nous avons l'intention d'exprimer ouvertement notre point de vue au sein des conseils des pays industrialisés. Dans le cadre des négociations avec les pays de l'hémisphère sud, nous ferons tout en notre pouvoir pour promouvoir l'application de solutions pratiques à des problèmes pressants. En réponse à la proposition de la Commission Brandt en vue de la tenue d'un sommet sur les questions Nord-Sud, nous avons indiqué que nous appuyerions une telle initiative si elle ralliait l'appui international et qu'elle n'était pas un prétexte à rhétorique, mais servait plutôt à mettre en perspective les positions des chefs de gouvernement et à renforcer les négociations globales. La tenue au Canada en 1981 d'un sommet économique réunissant sept pays industrialisés nous donnera également l'occasion, comme il en a été convenu au Sommet de Venise, d'axer l'attention sur les problèmes des pays en développement.

En bref, Monsieur le Président, nous n'avons pas l'intention de fuir nos responsabilités et nous espérons instamment que les autres pays feront de même. Si elles veulent traverser les prochaines décennies, éviter l'escalade de récriminations et d'hostilité, supprimer la pauvreté et l'injustice économique dans le monde et créer un monde meilleur pour tous, les nations du monde devront s'unir et être des Nations Unies non seulement de nom, mais aussi du fait d'une coopération véritable au service d'objectifs mutuellement bénéfiques. Amorçons ce processus dès maintenant.